

Article 31 du Règlement

Puisque le ministre du Patrimoine est incapable de faire la différence entre le théâtre et la vraie vie, il est inapte à occuper les fonctions de ministre du Patrimoine qui assume entre autres la responsabilité d'assurer la survie et l'épanouissement des communautés francophones et acadienne. Celles-ci ne vivent ni dans la tragédie, ni dans la farce, elles se battent tous les jours pour vivre leur vie en français.

* * *

[Traduction]

LE FAVORITISME

Mme Daphne Jennings (Mission—Coquitlam, Réf.): Monsieur le Président, ceci vous dit-il quelque chose? «À mesure qu'approche le terme du mandat de ce gouvernement à bout de souffle qui tarde à déclencher des élections, la liste des valets et des argentiers du parti qui reçoivent des récompenses ne cesse de s'allonger, ce qui sent à plein nez le népotisme et le favoritisme. Ces derniers jours, nous avons été témoins d'une orgie de nominations des conservateurs qui dépasse l'imagination.» Voilà ce que disait à peine l'année dernière le député de Kingston et les Îles en réaction aux nominations que les conservateurs faisaient par favoritisme.

Il est étonnant de voir à quel point le passage des banquettes de l'opposition à celles du gouvernement peut vous raccourcir la mémoire. C'est sans doute ce qui explique la décision de nommer deux autres sénateurs uniquement par pur favoritisme. Il s'agit là d'un affront révoltant à la démocratie. Cela montre bien à quel point les libéraux se soucient vraiment de restaurer l'intégrité de nos institutions politiques.

* * *

**LE PROGRAMME DES CENTRES D'ACCUEIL
AUTOCHTONES**

Mme Albina Guarnieri (Mississauga—Est, Lib.): Monsieur le Président, j'aimerais commenter la déclaration faite hier par le député de The Battlefords—Meadow Lake, relativement aux scénarios de financement possibles pour le Programme des centres d'accueil autochtones.

Vendredi dernier, au nom du ministre du Patrimoine canadien, j'ai personnellement rencontré les représentants de l'Association nationale des centres d'amitié et j'ai pu écouter leurs préoccupations quant à l'examen des programmes et à ses répercussions sur leurs centres. J'ai d'ailleurs visité plusieurs de ceux-ci au cours des derniers mois.

[Français]

Le gouvernement fédéral reconnaît que le mouvement des Centres d'amitié autochtones est d'une importance vitale pour la survie culturelle des autochtones qui partent de leur réserve pour s'établir de façon permanente ou temporaire en ville.

[Traduction]

L'examen des programmes est un exercice à l'échelle de l'appareil gouvernemental. Le ministère du Patrimoine canadien et les autres ministères fédéraux devront prendre des décisions

compatibles avec les orientations et les priorités du gouvernement.

[Français]

Le gouvernement libéral s'est donné pour priorité d'aider les collectivités. . .

Le Président: Je regrette de devoir interrompre l'honorable députée. L'honorable députée de Saint-Denis a la parole.

* * *

● (1410)

LE LIBAN

Mme Eleni Bakopanos (Saint-Denis, Lib.): Monsieur le Président, c'est avec grand plaisir que je prends la parole aujourd'hui afin de souligner une journée très importante pour les Canadiens d'origine libanaise.

En effet, hier marquait le 51^e anniversaire de la proclamation de l'indépendance du Liban. Je désire rendre hommage aux Canadiens d'origine libanaise pour la contribution qu'ils ont apportée au Canada depuis leur arrivée.

[Traduction]

Le Canada a démontré récemment l'importance qu'il accorde à ses relations avec le Liban en annonçant la réouverture de l'ambassade du Canada à Beyrouth, l'an prochain. J'espère que la paix rétablie au Liban permettra de raviver l'espoir après tant de souffrances.

[Français]

Je voudrais souhaiter mes meilleurs vœux à tous les Canadiens d'origine libanaise du comté de Saint-Denis et en particulier aux membres de l'Association libanaise syrienne du Québec qui célébraient récemment le 75^e anniversaire de fondation de leur association.

[Traduction]

Je souhaite à tous la meilleure des chances. Ahid esteklell. Merci beaucoup.

* * *

[Français]

LE COMMERCE INTERNATIONAL

M. Nick Discepola (Vaudreuil, Lib.): Monsieur le Président, c'est avec beaucoup de fierté et d'intérêt que j'ai suivi, comme tous les Canadiens et Canadiennes, la formidable performance de Team Canada en Asie. Je tiens à exprimer toute mon admiration au très honorable Jean Chrétien et à le remercier d'avoir mené avec succès cette mission, la plus importante jamais vue en Chine.

Vous avez, monsieur le premier ministre, démontré au monde entier que le savoir-faire canadien est une richesse exportable et que nos produits sont parmi les meilleurs au monde. Par votre fermeté, votre assurance et votre patience, vous avez rallié autour de vous l'ensemble des premiers ministres provinciaux et la crème des gens d'affaires du Canada et du Québec.

N'en déplaise à M. Parizeau, le Québec a été très bien représenté par le député de Saint-Maurice.